

# L'horizon pour s'étendre

## art & transition



### CONGRÈS des PARCS APPRENDRE EnSEMBLE

Le Parc naturel régional du Vercors propose une approche expérimentale et innovante des questions

de transition touristique et d'accompagnement au changement. L'horizon pour s'étendre est un projet artistique qui s'appuie sur l'engagement du collectif No Mad de mai 2024 à l'été 2025.

En Vercors, les effets du changement climatique s'imposent déjà. Il bouscule et amène à questionner les pratiques individuelles et collectives ainsi que les modalités d'une démarche d'adaptation et d'atténuation de l'impact des activités. Certains n'ont pas attendu pour s'engager dans ce processus, d'autres commencent, d'autres encore s'interrogent sur les leviers possibles... Des initiatives existent et méritent d'être davantage connues, expliquées et partagées avec tous, socioprofessionnels du tourisme, habitants et visiteurs.

#### Investiguer les actions de transition touristique et les valoriser

Comment parler de la transition ? Le Parc du Vercors souhaite investiguer les actions de transition touristique et les valoriser par une approche singulière et créative.

Depuis le printemps 2024, le groupe No Mad arpente le territoire à la rencontre des acteurs socio-professionnels du tourisme, des habitants et des visiteurs, lors d'ateliers collectifs et de rencontres individuelles. Ce travail de collectes étoffera l'imaginaire des artistes, donnant naissance à des créations artistiques, poétiques, illustrées, visuelles et sonores, pour aborder les enjeux de la transition touristique. L'horizon pour s'étendre, c'est ainsi le nom donné à cette aventure collective où chaque voix compte et à ce projet qui s'inventera au fur et à mesure.

#### Une résidence créative de dix-huit mois

Cette résidence créative nourrira le champ des possibles pour inventer et composer un Vercors désiré et cherchera à apporter des clés de lecture pour un autre regard sur les questions de transition touristique. Aussi, après une immersion sur le territoire et des rencontres d'acteurs touristiques engagés, l'équipe artistique formalisera une création à vocation de valorisation de ces acteurs, d'interpellation et de sensibilisation des habitants et touristes.

Un objet « trace-témoin » sera produit, partagé et diffusé. Il donnera lieu à des temps de médiation pour accompagner chacun à cheminer vers sa propre transition et permettra de poursuivre et démultiplier ces dernières intentions sur le territoire et au-delà en dehors de la présence artistique.

### Contact



Djamilia Bazoge, responsable du service éducation, culture et participation citoyenne  
255, chemin des Fusillés, 38250 Lans-en-Vercors  
djamilia.bazoge@pnr-vercors.fr  
Tél. : 04 76 94 38 28

la curieuse  
COLLECTIF

Soutenu par

MINISTÈRE  
DE LA CULTURE  
Liberté  
Égalité  
Fraternité

RÉPUBLIQUE  
FRANÇAISE  
SOUTENU PAR LA DIRECTION RÉGIONALE  
DES AFFAIRES CULTURELLES AUVERGNE  
RHÔNE-ALPES ET LE FOND NATIONAL  
D'AMÉNAGEMENT ET DU DÉVELOPPEMENT  
DU TERRITOIRE - Massif des Alpes dans  
le cadre du programme Espace Vallois

Partager Connaître Mobiliser  
Débattre Éclairer Apprendre  
CONSTRUIRE  
Partager Connaître Mobiliser  
Débattre Éclairer Apprendre  
CONSTRUIRE